
令和５年３月第１回定例会
（全て　一問一答）

質問者 質　問　の　要　旨

・岬町におけるヘリポートの現状

・過去の利用実績

・これからの課題と対策

・子育て支援策の現状

・近隣市町との比較は

・
耐震性能を満たさない老朽化した公共施設はいくつあるの
か？

・
更新するもの、縮小するもの、廃止するものなど分類でき
ているのか？

・近隣自治体の施設で連携ができるものはないか？

・庁舎の建替えの順位はどの辺りか？

・地方創生について取り組まれたことは？

・深日航路再生について取り組まれたことは？

・都市整備部特に観光戦略について取り組まれたことは？

・副町長を2名置くことによる効果はどのようなものか？

・森林環境譲与税を使って、今後の森林育成計画は？

・今後、町内木材を使っての利用計画はどの様に？

（２）
深日漁港ふれあい広
場について

・2022年６月議会以降の大阪府水産課との進捗状況は？

・学校運営協議会の今後の方向性について

・国指定重要文化財修復支援事業について

・公民館・図書館等整備事業について

・
新たなみさき公園の整備に向けたＰＦＩ事業者との協議につ
いて

・
アスベストの建物が何年も放置されているが町としてどう考
えているか

・今迄に持ち主と協議してきたことは？

・今後どう指導していくのか

・デジタル化によって何がどう変わるのか？

・現時点で、マイナンバーカードで出来ることは？

・今後、出来るようになることは？

（２）
機構改革で役場機能
の効率化を

・各課の業務内容を見直し、業務の効率化とコスト削減を！

（３）
選挙投票所運営につ
いて

・
投票に配慮が必要な方に投票支援カードを配布してはどう
か？

一　般　質　問　通　告　一　覧　表

質問事項

瀧見　明彦

（１） ヘリポートについて

（２） 子育て支援について

奥野 　学

（１）
岬町内林業対策につ
いて

道工 晴久

（１）

竹原 伸晃

（１）
公共施設の更新計画
について

（２）
副町長の担任事務に
ついて

坂原 正勝

（１）
行政のデジタル化に
ついて

令和５年度町政運営
方針について

（２）
淡輪畑に残る病院跡
地について



質問者 質　問　の　要　旨質問事項

・
今年５月から、新型コロナの類型が「２類」から「５類」に引
き下げられる方針が示された。住民にとって、何がどう変わ
るのか。

・

発熱外来や検査などが無料で受けられることが引き続き重
要と考えるが、患者負担にされた場合、受診抑制が発生す
る懸念がある。住民の命と健康を守るために補助をおこな
い、患者負担が発生しないように務めるべきではないか。

・
「伴走型相談支援事業」が始まるが、訪問時に紙オムツの
無償配布をおこなってはいかがか。

・
子どもの国保料を無償化し、子育て世帯を支援してはいか
がか。

・
保育所での痛ましい事件を受け、保育士配置の改善であ
ると考える。配置基準を町独自に見直して手厚い保育環境
を整えるべきではないか。

・
コロナ対策として断続的におこなってきた学校給食の無償
化を恒久的におこない、子育て世帯を財政面からも支援し
てはいかがか。

・

図書館建設が現実的になり、住民的な期待と関心も高い。
当初、「図書館等整備検討委員会」という名称で始まった会
議体が、「公民館・図書館等整備検討委員会」に変更され
た理由を示されたい。

・
図書館整備については、とりわけ専門的な知識が求められ
るが、今後どのように知見を集め、「充実」した図書館をつ
くっていくのか。

（４）
原油価格等高騰対策
について

・
住民・事業者に対して、電気代・ガス代の値上がり分の補
助をおこない、暮らしと事業への支援をおこなってはいかが
か。

早川　良 （１）
積雪時の公用車及び
消防団車両の運用体
制について

・

災害はいつ発生するか分からない、本年1月にも積雪によ
る通行止や走行不可になった車両により、長時間交通渋
滞が発生しました。積雪時でも避難所の開設や災害等に
出動できる体制はとられているのか？

・各小学校の来年度から6年後までの児童数の予測は？

・
過去5年間の転入者の内、12歳以下(転入時点)は何人
か？

・
児童数が減少し続けている状況に対して、これまでどのよ
うな対策を検討してきたのか？

・
全国で学校の統廃合や学校選択制(小規模特認校制度含
む)の導入が進んでいるが、どのように考えているのか？

・
今後の町立小学校のあり方について、住民アンケートを行
うべきではないか。

・
2021年に複業人材で広報アドバイザーを活用し、広報「岬
だより」にどのような改善を図ったのか？その効果検証
は？

・
全国広報コンクールの入賞作品などクオリティの高い広報
紙を参考に、もっと「読みたくなる」広報紙を目指すべきで
はないか。

・
「令和3年度第1回公共交通会議」にてデマンドタクシー実
証実験について再検討すべきとの意見があったが、現在
の検討状況は？

・
大阪府内でもデマンドタクシー実証実験を開始している自
治体が増えている。国や大阪府の補助金等を活用し、進め
るべきではないか。

・
デマンド交通など新たなモビリティサービスの活用も視野に
「岬町地域公共交通計画」の見直しを図るべきではない
か。

中原 　晶

谷地　泰平

（１）
新型コロナ感染症対
策について

（２）
子育て支援策の拡充
について

（３）
デマンドタクシーの実
証実験について

（３） 図書館建設について

（１）
今後の町立小学校の
あり方について

（２）
「読みたくなる」広報紙
を目指して



質問者 質　問　の　要　旨質問事項

（１）
岬町スケートボード広
場（仮称）建設の進
ちょくについて

・

岬町が現在計画中のスケートボード広場。
そこを利用する人やプレイヤーにとって、果たして本当に喜
ばれる広場となるのか？
また安全で安心して利用できる広場となるのか？
なにより末長く使用される施設となるのか？
検証します。

（２）

住民目線の「防災マッ
プ」作成など、災害時
のための「備え」につ
いて

・

岬町内でも地域が広く、それぞれの地域で避難場所も異な
り、また避難経路も住民それぞれによって異なってきます。
より住民が主体となって防災意識を持っていただくきっかけ
の一つとして、それぞれの地域に則した避難経路などを記
した防災マップの作成や、災害時のための「備え」について
提案します。

（３）
岬町における循環型
まちづくりの現状につ
いて

・

岬町では令和元年5月27日に「岬町プラスチックごみゼロ
宣言」をおこない、令和４年3月9日には「岬町ゼロカーボン
シティへの挑戦」を表明しています。
岬町の豊かな自然環境を守り、育てるためのこれらの施策
について、今までの経過と現状はどうなのか、そしてこれか
らの計画や展望について、検証します。

松尾　匡


